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东方卫视的“抗疫晚会”，在一片骂声中暂缓播出了
mp.weixin.qq.com/s
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导语：鲜花和掌声固然美好，可柴米油盐才是生存的养料，封城居民需要物资，而不是明星，
那些明星不知道哪里有粮食，也不知道谁生病了需要照顾。

 

一夜之间，东方卫视醒悟了。

 

这是颇为不容易的一件大事。

 

凌晨一点，随着一条消息的发出，即将要播出的晚会暂缓了。

 

看清楚了是“暂缓播出”。

 

不是不播，而是暂缓，意味深长的用词，让人感受到了来自民间的压力，让东方卫视妥协退让
了。

 

https://mp.weixin.qq.com/s?__biz=MzAwNTMzOTQ1Nw==&mid=2650045016&idx=2&sn=5991dfee5f1d8c1dfefa3297b6ef6701&chksm=82a5855e5b146fbb10bef9c3c3066a69ef0a75bc28a16c76b5fb9cd51de38b4b798e743810d1&mpshare=1&scene=1&srcid=1218MGJe8AiM7d0MYSRJ0aJy&sharer_shareinfo=dc92623a163630b7fec543056fbf3b7d&sharer_shareinfo_first=dc92623a163630b7fec543056fbf3b7d#rd
javascript:void(0);
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根据网络流出的节目单，可以这么说，上海有头有脸的明星大腕，主持人，影视剧演员基本都
参加了，要么朗诵，要么演唱，要么在节目里发声，希望把自己的一片爱心，送给全上海的人
民。
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往好里想，晚会的初衷，或许是想让这些明星们传递些正能量，给沮丧、焦躁、不满、愤怒的
上海市民打气鼓劲。

 

往坏里想，这或许就是摇唇鼓舌、粉饰太平吧。

 

现在的上海，平头百姓忙着抢菜、忙着吐槽，医院、街道、社区工作人员昼夜不休，领导干部
们忙着划分封控区、管控区、防范区。
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谁有时间去看一台载歌载舞的晚会呢？

 

哪怕抽出抢菜、吐槽、做核酸、开会的时间点开了节目，谁又能看得进去呢？
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海人更需要的，应该是新鲜的蔬菜、牛奶和鸡蛋吧。

 

这个时候需要的是更多志愿者的积极投入保供物资的发放，打通堵节，晚会可以等新增全面清
零后再播出，再去感谢来自五湖四海的援助。

 

现在播出或者不播出，说实话，居民也不关心，居民只关心自己的小区何时解封，自己买的菜
什么时候能送到。

 

明星可以起到带头作用，身体力行地投入到志愿者服务中，以这种形式发挥自己的明星效应，
是不是更值得提倡？

 

大家可以看上海本地明星陈龙，平安，戴娇倩，还有六十多岁的张芝华，都积极当了很久的志
愿者，这样比录个云视频抗疫祝福不是更有实际价值吗？

 

现在各个社区都缺志愿者。很多上海本土明星也许还是有明星包袱，并没有投身到志愿者服务
中，担心会引起围堵影响平静的秩序。

 

目前各社区大量的志愿者服务了这么久都已经身心俱疲。

 

提个建议，上海的电视台可以在屏幕最下方，滚动播出一些抗疫信息，大家有特殊需求没有得
到解决的可以打电视台热线求助，电视台24小时滚动播放，让这些求助能够短时间得到解决。
这样做才是最贴合民生的。
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有这精力搞晚会，不如把筹备晚会的人手抽出来，解决一下买鸡蛋的问题吧。

 

美好的生活是需要靠自己的双手去努力奋斗而来，而并不是仅仅看一个节目，看一台晚会就能
来的。

 

这让人想到了电影《八佰》中的一些场面，对面是歌舞升平，这边是炮火连天，一边是天堂，
一边是地狱。

 

 

天堂和地狱是一江之隔，如今亦然。
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历史总是惊人的相似，到底是进步了，还是倒退了？不免让人唏嘘不已，不免让人心寒彻骨。

 

我们缺的不是什么朗诵歌曲，而是真正的行动办事。

 

虽然说物质和精神缺一不可，需要两手抓，可是也要分时候分阶段。

 

毕竟大家需要的是实实在在能填饱肚子活下去的食品物资，而不是喊个口号，看了晚会肚子能
饱吗？

 

两年多了，疫情反反复复，全国都遭受病毒的侵袭，没有哪个城市乡村搞什么晚会，真的没必
要，要的是怎样做到有效抗击疫情，珍重人的生命。

 

把心思多用在实实在在的抗疫工作中多好，上海抗疫拐点还没到来，都有的基层工作者都在努
力工作，有多余的精力还不如去社区送送菜来得更实际。 

 

这才是大家最期待的。

 

最后一支多巴胺
急诊执业医师，遇见许多人，碰见许多事。
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